



Session de La Formation dans la Congrégation

jeudi 18 août 2016, par [Sisters of St. Joseph of Cluny](#)

"Ranimer la Flamme du Disciple en moi". Tel était le thème de la Session de Formation qui s'est tenue à la Maison Mère du 1er au 14 août 2016. Représentant 60 pays il y avait 48 Soeurs, toutes engagées au niveau de la formation initiale auprès de jeunes femmes en discernement d'une vocation à la vie religieuse et tout particulièrement chez les Soeurs de Saint Joseph de Cluny !

Cette Session de deux semaines a été animée par le Père Ronald McAinsh, C.Ss.R. - avec des interventions du :

- Père George Auduc,
- Sr. Marie-Noël Lefrançois, SJC
- Sr. Dominique Primevert, SJC
- Sr. Marie-Simone Ignaci, SJC
- Sr. Mathilde Faneca, SJC
- Sr. Clare Stanley, SJC

La Supérieure Générale, Soeur Claire Houareau, ouvrit la Session et la clôture par une allocution.

Les journées se sont déroulées selon un programme d'interventions et d'échanges avec du travail en groupes dans les domaines suivants :

- Appelée à être disciple / La vie Consacrée - éléments essentiels
- Spiritualité d'Anne Marie Javouhey
- Actualité de notre charisme
- Vision de la formation chez Anne Marie Javouhey
- Comment aujourd'hui interpréter cette vision de la formation
- Philosophie, théologie, spiritualité et psychologie de la formation
- Formation humaine
- Formation pour la Mission : prise en compte du contexte

- Eléments du contexte : Technologie numérique, Réseaux sociaux & Formation
- Rôle de la Formatrice
- Importance de l'accompagnement spirituel
- Etapes de la Formation
- Mise en route du Livre de la Formation
- Questions à approfondir / Formulaires

La célébration d'ouverture comme la liturgie de clôture, de même que notre prière quotidienne, ont sans cesse visé à "attiser la flamme qui brûle en nous". Soeur Claire dans son allocution de clôture l'a rappelé :

"Je voudrais vous remémorer notre célébration d'ouverture où nous avons pris le rituel symbolique inspiré par l'image du « feu sous les cendres » de Joan Chisttister O.S.B.
« Grieshog », mimé de très belle façon par certaines d'entre vous ... le processus qui consiste à laisser les braises couver sous la cendre la nuit afin de préserver le feu pour le froid matin du lendemain . Associée à « Grieshog » il y a une autre coutume Irlandaise qui est de transmettre le feu d'un foyer à un autre. Quand une jeune personne se marie ou quand une famille déménage ils prennent une braise incandescente de ce premier foyer pour démarrer le feu dans le nouveau foyer... Si chacune de vous faisait de même et transmettait ces braises nouvelles, rouges et incandescentes, les emportant avec vous, dans vos lieux d'apostolat, et dans vos communautés respectives, tout ce qu'il vous resterait à faire, ce serait de continuer à « ranimer en vous la flamme du disciple ». Et le monde en sera embrasé !

Nous remercions toutes les Soeurs de la communauté de la Maison Mère qui ont tant contribué à faciliter le déroulement de cette Session ainsi que toutes nos Soeurs qui, avec le Père Christopher Hogg C.Ss.R, ont assuré les traductions tout au long de la session.

[Voir les photos sur Cluny Flickr](#)